

## Eigenständigkeitserklärung

Hiermit versichere ich,

Vorname, Name: \_\_\_\_\_

dass ich die anliegende Arbeit

Titel der Arbeit: \_\_\_\_\_

Studienfach: \_\_\_\_\_

Prüfer/in: \_\_\_\_\_

selbst angefertigt und alle für die Arbeit verwendeten Quellen und Hilfsmittel in der Arbeit vollständig angegeben habe. Ich habe die beigefügte Arbeit nicht zum Erwerb eines anderen Leistungsnachweises eingereicht.

Ich versichere auch, dass ich auf künstlicher Intelligenz (KI) basierende text- oder sonstige inhaltsgenerierende Hilfsmittel (z.B. ChatGPT) nicht oder nur auf durch den/die Dozent/in oder Prüfer/in explizit gestattete Weise verwendet habe. Ich bin darauf vorbereitet, meine etwaige Nutzung von KI-basierten text- oder inhaltsgenerierenden Hilfsmitteln mit entsprechenden dokumentierenden Unterlagen (z.B. Chatprotokolle) darzulegen, sollte es Klärungsbedarf geben (bitte ankreuzen):

Die Nutzung von KI-basierten text- oder inhaltsgenerierenden Hilfsmitteln wurde von dem/r Dozent/in oder Prüfer/in explizit gestattet, und eine Liste der gestatteten und praktizierten Verwendungsweisen ist der Arbeit angefügt bzw. darin aufgeführt.

Es ist keine Nutzung von KI-basierten text- oder inhaltsgenerierenden Hilfsmitteln erfolgt.

Mit der Übermittlung meiner Arbeit an externe Dienste zur Plagiatsprüfung durch Plagiatssoftware erkläre ich mich einverstanden (bitte ankreuzen):

ja

nein

-----  
Ort, Datum – Unterschrift

## Plagiarism Statement

I hereby certify,

First name, last name: \_\_\_\_\_

that I have prepared the attached work

Title of work: \_\_\_\_\_

Subject of study: \_\_\_\_\_

Examiner: \_\_\_\_\_

myself and have fully acknowledged all sources and aids used in this work. I have not submitted the work for the purpose of obtaining any other certificate of achievement.

I also affirm that I have not used any artificial intelligence-based text or other content generating tools (such as ChatGPT), or have used them only in ways explicitly approved by the instructor. I am prepared to explain my possible use of AI-based text or content generating tools with appropriate documentation (e.g., chat transcripts) should there be a need for clarification (please tick below):

The use of AI-based text or content generating tools has been explicitly permitted by the instructor and a list of permitted and practiced uses is attached to this work.

No AI-based text or content generating tools have been used.

By submitting my work, I also consent to my work being shared with external services for plagiarism checks (please tick below):

yes

no

-----  
Place, Date – Signature